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献实招 建诤言 聚众智 促发展 
——政协北京市房山区第九届委员会第三次会议组织大会发言 

 

日月其迈，岁律更新。1月 8日下午，政协北京市房山区第

九届委员会第三次会议举行第二次全体会议，组织部分委员围

绕推动灾后恢复重建和经济社会高质量发展、全力建设“六大

房山”建言献策。委员们以饱满的政治热情、强烈的责任担当

和真挚的为民情怀，广泛协商议政，共谋发展良策。 

会议由区政协副主席杨冬立主持。区委副书记、区政府区长

阳波，区政协党组书记、主席魏广勋，区委常委、区政府常务

副区长吴计亮，区委常委、区政府副区长周同伟，区政府

副区长高武军、朱峰、尹航、靳璐、刘金辉、郭鹏，区政协
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党组副书记、副主席王永年，区政协副主席耿纪民、谢宝元、

刘琼、王擎，区政协秘书长王文洪，区政协党组成员汤连成出

席会议。 

潘芳委员就提高产业空间对我区高质量发展的引领促进作

用提出建议：要深入细致梳理全区各类产业空间，摸清产业空

间资源“底账”；制定产业空间引导，加强产业空间布局统筹，

明确重点产业空间布局;要强调需求导向思维，根据企业需求精

准匹配产业用地，服务招商引资需求实行产业地图多情景可视

化展示，为政府招商、企业落地提供参考。 

关于完善科技创新体系，徐明委员建议：要立足我区产业

链供应链发展需求，进一步制定完善精准前瞻的科技政策；加

快完善基础研究支持体系，优化研发经费配置结构，通过研发

经费的有效利用集聚人才、资本、技术等科技创新资源；持续

激发人才做科研和创新创业的活力，进一步推动我区科技政策

扎实落地、科技成果有效转化，加快科技自立自强建设步伐。 

围绕如何将“平急两用”理念融入灾后恢复重建实施，九

三学社房山区工委李珍委员建议：要编制房山区“平急两用”

实施方案，制定适合房山的政策和技术标准；聚焦重大标志性

项目谋划，统筹多元资金渠道，打造国家级“平急两用”示范

工程；鼓励头部央企参与“平急两用”公共基础设施的“融投

建管养运”一体化工程，在城区运营服务项目试点“城市合伙

人”模式。 

关于加快良乡大学城创新街区建设，民进会员苗英伟委员
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建议：要围绕“环大学创新街区”试点方向先行先试，探索街

区建设新路径，提升街区科技成果转化能力，加强街区双创人

才培育，优化街区创新创业环境，把创新街区建设成为首都科

技成果转化和高精尖产业集聚的重要承载区。 

民盟房山区总支赵庶吏委员对乡村振兴示范村建设提出建

议：要全面深入地调研我区乡村振兴情况，总结推广周口店镇

国家级乡村振兴示范区建设经验；结合我区灾后恢复重建实际，

加快推进“百村示范、千村振兴”工程建设，高质量打造乡村

振兴示范村、样板村；举办乡村振兴有关论坛，宣传推介我区

乡村振兴建设成果，为首都“百千工程”建设提供房山经验。 

民建房山区总支王浩委员就高标准农田建设提出建议：要

努力克服“23.7”特大暴雨灾害的不利影响，加强政策支持，

加大保护力度，形成高位统筹；同时，突出科技赋能，提升耕

地质量，形成示范引领；要鼓励社会资本参与高标准农田建设，

创新探索多种融资模式，有效激发基层组织和群众的主体意识，

合力助推高标准农田建设。  

关于打造康体文旅房山新名片，民革房山区总支魏媛媛委

员建议：要结合我区灾后恢复重建整体布局制定康体文旅产业

发展总体规划，创新产业发展模式，打造特色康体文旅产品，

培育优质康体文旅项目；同时，加大品牌宣传和推广营销力度，

提升房山康体文旅知名度。 

针对进一步优化营商环境，九三学社房山区工委刘景达委

员建议：要明确并聚焦四大产业集群的细分领域，建立我区专
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而精的细分产业体系和产业生态；摸底企业竞争力、抗风险能

力和可持续发展潜力，在营商环境政策支持方面有所区分和侧

重；重点加大对核心技术产业应用的支持力度，吸引核心技术

在我区聚集、应用；制定多元化人才吸引和奖励政策，侧重对

人才落地和价值贡献的支持。 

关于助推四大产业集群科技型中小企业创新发展，薛秀媛

委员建议：要创新人才激励机制，为增强科技型中小企业核心

竞争力提供智力资本；创新金融服务方式，建设多渠道金融支

撑体系，为科技型中小企业升级提供金融保障；鼓励和支持科

技型中小企业在“延链”“补链”上深度发力，为四大产业集

群发展提供产业支撑。 

围绕大力发展中医药产业，农工党房山区总支郭晓轩委员

建议：要加快编制房山区中医药产业发展规划，加强政策引导

和部门联动，推进中医药产业协同发展；组建专家指导组，推

广道地中药材种植，提升中药材供给质量与水平；紧盯市场需

求，着力推动中医药与健康食品、康养旅游及健康养老等跨界

融合；加强校地校企合作，建设有影响力的中医药机构和专科，

为中医药产业发展提供智力支持。 

关于促进优质医疗资源扩容和区域均衡发展布局，农工党

房山区总支魏淑凤委员建议：要加快房山区中医医院新院区、

北京京东方医院、宣武医院房山院区建设，不断完善良乡医院

学科建设；发挥区第一医院作为西部医联体和紧密型医联体的

核心医院作用，做好我区中西部地区疾病防治工作；充分发挥
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社会办医疗机构作用，满足房山居民多样化、差异化、个性化

健康需求。   

区知联会杜晓东委员就推进我区民宿产业发展提出建议：

要结合灾后恢复重建，制定出台民宿产业高质量发展的指导意

见；推动建立行业联盟，制定行业规则和市场约定，推动行业

健康发展；提升民宿经营者的品牌和市场意识，在经营理念和

服务细节上下功夫；建立以提升用户体验为导向的营销模式，

打造特色民宿品牌。 

吕鹏辉、陈少林、张妍、陈晓燕、尤劲、王跃超、赵君倜、

杨广泽、黄长江等委员还分别就应急管理、招商引资、生态修

复、数字经济发展和基础教育均衡发展等内容提出了书面建议。 

区政府各相关部门的负责同志、乡镇街道行政正职应邀列

席会议。 

 
 

 

 


